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本报聊城9月11日讯 (记者
杨淑君) 中华水上古城“十一”开
街，将举办七天系列精彩活动，作
为其中的重头戏之一，十余项非
物质文化遗产项目将在其中集中

展示展演。
记者了解到，此次中华水上古

城开街运营，为了展现古城深厚的
文化底蕴，以及聊城独特的历史文
化内涵，特精选部分观赏性较强的
手工技艺制作项目，在开街活动期
间，集中展示，现场制作。

据悉，这些项目包括东昌木
版年画、东昌葫芦雕刻、东昌毛
笔、东昌澄泥、东昌牛筋腰带、冠

县郎庄面塑、茌平剪纸、阳谷张秋
木版年画、东昌府马官屯泥人等
十余项。

聊城市群众艺术馆馆长雷建
峰告诉记者，集中展示的这些非遗
项目，如葫芦雕刻、东昌毛笔、东昌
澄泥、冠县郎庄面塑、东昌木版年
画等都是国家级非物质文化遗产，
其余的也已列入省级和聊城市级
非物质文化遗产名录。精选这些观

赏性较强的手工技艺项目，不仅可
以向游客展示艺术成品，还可以看
到传统艺人现场制作的过程，以求
此次开街展演达到内容丰富、形式
多样、动静结合的效果。

11日，记者探访得知，将要参
加古城开街展演的非遗制作者们
都在紧张准备中。他们纷纷表示，
要精选出自己最满意的作品到现
场展示，在距离古城开街剩下的

二十多天时间里，多想几个创意，
力求既能展示传统技艺，又能通
过这些项目，向游客展示聊城古
城深厚的历史文化底蕴。

“十一”开街期间，这些非遗
项目的展示者们到底会给游客带
来哪些惊喜？目前他们的准备情
况怎样？记者带您探访部分项目，
窥一斑以见全豹，要见全部精彩，
切莫错过开街盛宴。

东昌雕刻葫芦展演者 王树峰：

要要把把古古城城故故事事刻刻在在葫葫芦芦上上
东昌府木版年画社社长徐秀贞：

精精选选装装裱裱近近5500幅幅年年画画公公开开展展出出

家中，创作室里，QQ

空间、QQ个性签名……
全部都离不开葫芦，虽然
年仅31岁，聊城东昌府区
闫寺街道办事处王香坊
村的王树峰，确已痴迷葫
芦雕刻十余年。今年“十
一”，中华水上古城开街
期间，王树峰将带着他的
葫芦到古城展示，并现场
展演葫芦雕刻制作技艺。

王 树 峰 说 ，他 自 小

爱 好 美 术 ，对 画 画 天 生
有 一 股 子 痴 迷 劲 儿 ，可
在 农 村 ，专 门 去 学 习 美
术 却 时 常 被 认 为 是“ 不
务正业”，但这丝毫不能
打 击 他 学 习 画 画 的 热
情。只要一有机会，他就
去 找 老 师 学 习 ，而 葫 芦
雕 刻 正 契 合 了 他 这 爱
好，雕刻葫芦工艺品，既
能 发 挥 他 的 特 长 ，雕 刻
好 的 葫 芦 向 外 出 售 ，又
可作为谋生的职业。

王 树 峰 告 诉 记 者 ，
为 迎 接 古 城 开 街 运 营 ，
他 原 本 想 着 将“ 仁 义 胡
同 ”等 古 城 故 事 以 连 环
画的形式刻在一对葫芦
上 ，现 在 唯 恐 时 间 不 够
用 ，所 以 还 准 备 了 一 些

具有聊城特色的动物以
及花鸟鱼虫类的作品。

“ 我 想 最 好 还 是 选
择体现古城特色的故事
雕刻。”王树峰说，随着电
脑雕刻等工业技术发展，
手工雕刻大有被取代之
势，但真正有搜藏价值的
还是手工雕刻的精品。王
树峰说，古城开街后，葫
芦雕刻传统技艺有了更
好的展示场所，也有了让
更多人了解传承的一个
窗口。他希望借着古城开
街这个契机，吸引更多的
人了解、传承这一传统技
艺，让古老技艺在现代社
会中开花结果，传承之路
越走越远。

(记者 杨淑君)

中华水上古城开街
运营，自己收藏多年的东
昌木版年画终于有了展
览场所、年画雕刻技艺终
于有了对外传授讲解的
地方。一想到这些，东昌
府木版年画社社长徐秀
贞别提有多高兴了！

退休干部徐秀贞非
常喜欢年画，她收集的年
画 既 有 诸 神 画 ，也 有 扇
面，题材包罗万象，家里

的客厅、卧室的墙上全都
挂满了各种木版年画，厨
房则被改造成了印画工
作室。得知自己收集的年
画有历史和艺术价值后，
她登记注册成立了“东昌
府年画社”，经常去古玩
市场寻找年画和木版年
画一人，甚至自己也学会
了制作东昌木版年画。

此 前 ，因 为 缺 乏 场
地，徐秀贞的年画社在自
己家中，聊城大学曾将她
收集的年画、聊城古代主
要官员及历史上四大才
子碑刻的拓片等拿去展
出。今年，在中华水上古
城的东大街，徐秀贞有了
自己的木版年画展览馆。

“古城这边给了我们很多

优惠政策，一年内可以免
收租金。”徐秀贞很高兴，
她 说 为 了 迎 接 古 城“ 十
一”开街，她打算精选出
近50幅木版年画在古城展
出 。现 场 她 还 会 制 作 年
画。

能在古城有一间年
画展览馆，让徐秀贞对东
昌木版年画的传承发展
有了更多的想法：“将来
可以让大学生们经常来
到我这里参观体验。”她
说，她甚至可以在古城内
的展览馆内给年画爱好
者 们 上 课 ，将 来 有 条 件
了，还可以把展览馆改造
成年画博物馆，让更多的
人进去参观。

(记者 杨淑君)
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